
ひらめき箱（意見・要望等）対応状況 

番号 ７ 開封日 平成２９年６月１５日 

ご  意  見 

 図書館をよく利用していますが今後の改善の予定があるのでしょうか。 

 時々鹿児島の栗野町の図書館を利用していますが、あのような図書館であ

ったらと思っています。 

 図書の選定の仕方、予算など教えていただけたらと思います。 

 

 

回       答 

日頃から、人吉市図書館をご利用いただきありがとうございます。また、

今回は、ご意見をいただき重ねてお礼申し上げます。 

 「図書館の今後の改善の予定」、「図書の選定の仕方・予算」について図書

館からお答えいたします。 

 ご紹介いただいた「湧水町くりの図書館」の概要を調べましたところ、当

該施設は図書館単体として建設された建物で、開架面積（利用者が自由に移

動できる館内スペースの面積）が８９５㎡、蔵書数約１２万冊、視聴覚資料

約２，７００点、雑誌６７種類となっております。 

 これに対し人吉市は、カルチャーパレスの２階フロアを庁舎機能と共有し

て運用しており、開架面積は約２５５㎡、蔵書数約１０万冊、視聴覚資料１，

８０１点、雑誌２５種類でございます。 

蔵書数は遜色ございませんが、スペースに関して言えば圧倒的に狭い状況

です。陳列できる本の冊数、雰囲気作りなどは、広さに大きく影響されます

ので、現状として利用者の皆様にご満足いただける施設には至っていないこ

とを心苦しく思っているところでございます。 

今後の改善の予定ですが、現在のところ具体的に、建て替え・移転、増床

などの計画はございませんが、開架スペースの有効活用や、皆様のニーズに

かなった本を取り揃えるなど、少しでも利用者の皆様に快適にご利用いただ

けるよう工夫してまいりたいと考えております。 

改善の必要性については十分に認識しておりますので、今後の重要課題と

して捉え、開架面積の拡大についてあらゆる方策を検討してまいります。 

利用者の皆様には、十分な広さを確保できないことによりご不便をおかけ

いたしますが、何卒ご理解を賜りますようお願い申し上げます。 

 

図書の選書に関しましては、週に１度、利用者からのリクエストやベスト

セラー、新刊案内等を参考にした「選書会（司書を含めた図書館全職員によ

ります。）」を開催し選書を行っております。 

 また、選書に関する２９年度予算は、視聴覚（ＤＶＤ、ＣＤ）、大型絵本等



資料を含め４５０万円を計上しております。 

 以上、お答えいたします。 

 今後とも図書館のご利用をお待ちいたします。貴重なご意見、ご提案あり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


